



COMUNICAT DE LA I^a
REUNIO DE L'ASSEMBLIA
DEMOCRATICA DE BARCELONA



INTERVENCIO DEL P.C.E. (i)
EN LA X^a PERMAMENT
DE L'A. DE C.



COMUNICAT DE LA X^a
PERMANENT DE L'A. DE C.

INTRODUCCIO DEL NOSTRE PARTIT AL COMUNICAT DE L'A. de C.

En los darreres pàginas d'aquesta publicació us oferim el comunicat aprovat en la X^a Permanent de l'Assamblea de Catalunya en la quo va participar el nostre Partit.

En aquesta Permanent varem manifestar de nou el nostre desacord amb el punt 3º quo demana el restabliment de l'Estatut del 32 per a Catalunya. El nostre Partit considera quo concretar aquest estatut no ajuda en absolut a la unitat del poble en la lluita per la llibertat, i quo pel contrari, provoca la divisió entre les forces democràtiques. Nosaltres varem repetir la nostra demanda de que aquest punt fos substituït per un en el quo es reconegui el dret a l'autodeterminació, i que sigui el poble de Catalunya el qui decideixi el tipus d'Estatut quo vol.

Quant als punts quo es proposen per a "intensificar la mobilització i la lluita" varem proposar quo s'incorporenssim com objectius:

- a) La lluita pel seu sindicat de classe, per la llibertat de vaga, per la llibertat d'expressió, per les llibertats democràtiques.
- b) L'eliminació de quasovol tipus d'opressió nacional i el dret a l'autodeterminació per el poble de Catalunya.
- c) La defensa de les reivindicacions camperoles i el sostenniment de la seva lluita.

Varem manifestar el nostre acord a la resta dels punts i varem insistir quo l'A. de C. fagi seves les reivindicacions dels obrers, dels camperols, dels estudiants, etc..com a única manera de guanyar-se a tots el sectors del poble en la seva lluita pel derrocament del règim feixista i per a aconseguir les llibertats democràtiques.

1^a REUNION PARA LA CONSTRUCCION DE LA
ASAMBLEA DEMOCRATICA DE BARCELONA.

COMUNICADO:

Reunidos, -Comisiones Obreras de la construcción de la Zona Norte, representante de una comisión del Metal, representante de Comisión de Sanidad, delegados universitarios, miembros de la Coordinadora de Bachillerato, miembros de Colegios Profesionales, miembros de P.N.N. de Universidad, miembros de Asamblea Democrática de 9 Barrios y vecinos de otros barrios, representante de Joven Guardia Roja, y representante del Partido Comunista de España (internacional):

Hemos tomado el acuerdo de trabajar ya desde ahora por la construcción de una Asamblea Democrática, ante la necesidad que tenemos de contar con un organismo unitario de convergencia de los distintos sectores populares.

La falta de un organismo de este tipo se ha hecho patente, delante de los importantes acontecimientos políticos que han sucedido ultimamente, como el proceso 1.001, el asesinato del antifranquista Puig Antich, el "caso Añoveros", como muestra de la opresión nacional, y en la actualidad ante la necesidad de organizar la lucha del pueblo contra la carestía de la vida, - por el aumento de los salarios, contra la selectividad en la enseñanza... y por los derechos democráticos.

La actual situación de crisis política del régimen ante el auge importante de la lucha de la clase obrera, de los campesinos, de los estudiantes... por sus demandas más apremiantes - frente al fascismo, pone en primer plano la necesidad de fraguar la unidad de las fuerzas democráticas.

Las bases sobre las cuales puede fraguarse esta unidad son las que en líneas generales exponemos seguidamente:

La asamblea Democrática deberá agrupar a todos aquellos: Partidos Políticos, Comisiones Obreras, organizaciones de masas y personalidades democráticas que apoyen la lucha del pueblo por sus propias reivindicaciones y por la conquista de las li-

bertades democráticas.

En esta línea proponemos que la Asamblea Democrática deberá de constituirse haciendo suyas las reivindicaciones económicas y sociales por las que ya luchan los sectores que hoy participan en esta reunión y las de aquellos otros que pueden llegar a formar parte de la misma. Por esto debemos incorporar las plataformas reivindicativas del metal de la construcción, de sanidad, de los bachilleros, de barrios, de los universitarios...y adoptar un programa democrático que recoja aquellas reivindicaciones más sentidas por el pueblo:

- El derecho de huelga, reunión y manifestación.
- La libertad de expresión y prensa.
- El derecho de asociación tanto sindical como política.
- El derecho a la autodeterminación para Catalunya, Euzkadi y Galicia.
- La amnistía para todos los presos y exiliados políticos.

Para incorporar a más personas en las tareas de construcción de la Asamblea Democrática, para que ésta tenga un carácter más representativo de la voluntad popular es preciso que ya desde hoy nos propongamos impulsar en cada barrio y en otros sectores, organismos de amplia participación, es decir la formación de Asambleas Democráticas de barrio y sector.

Creemos imprescindible para la conquista de las libertades democráticas la unidad en la lucha de todo el pueblo. En este sentido proponemos la coordinación con otros sectores del pueblo, (campesinos...) y otros organismos democráticos en todo el Estado español, en particular proponemos discutir la participación de la Asamblea Democrática de Barcelona en la Asamblea de Catalunya, organismo unitario de amplia convergencia democrática.

Conscientes de la existencia de fuerzas democráticas que no han asistido a esta primera reunión, por la incomprendición política de unos y la falta de tiempo que ha im-

posibilitado la representación a otros, llamamos desde aquí a todos los que apoyen la lucha del pueblo por la libertad que participen activamente en las tareas hacia la Asamblea Democrática de Barcelona.

Abril, 1974.

INTERVENCION DE LA DELEGACION DEL PCE (I) EN LA X^a PERMANENTE DE LA ASAMBLEA DE CATALUÑA.

En primer lugar saludamos a las delegaciones aquí reunidas, con la misión de continuar las tareas de la A. de C. en el camino de conseguir las libertades para nuestro pueblo.

Compañeros:

A nuestro entender el trabajo más importante en estos momentos, es el de recoger las experiencias que ha vivido la A. C. Han pasado muchas cosas y es urgente sacar conclusiones absolutamente sinceras con tal de corregir y poder avanzar.

Analicemos el papel de la A.C. estos últimos meses, en que el país ha vivido unos problemas políticos graves: la detención de los 113 demócratas, el asesinato de Carrero, el cambio de Gobierno, amplias luchas obreras y campesinas, así como los graves golpes dados por el régimen contra el movimiento obrero y popular, contra militantes antifascistas en el proceso 1.001, en el Consejo de Guerra de la Tórmica, el consejo de guerra contra S. Buig Antich, y su posterior ejecución. Meses de gran aumento del coste de la vida, congelación de salarios, ley de selectividad.

A nuestro entender el papel jugado por la A.C. ha sido pequeño. Y no lo decimos con ánimo destructivo, ya que queremos buscar soluciones y somos conscientes de que es de todos la responsabilidad.

Analicemos cuales han sido los hechos y las posiciones de la A.C.

Delante de la detención de los 113 demócratas de Barcelo-

na, que tuvo una importante repercusión política, y que era una prueba más de la represión fascista contra todo aquel que ejerce el derecho de reunión, la A.C. hizo una llamada a la lucha y solidaridad con los detenidos, para conseguir su libertad. No obstante fueron los sectores profesionales y de la Iglesia (tanto la base como algunas jerarquías) los que tomaron posiciones por las libertades políticas y en solidaridad con ellos. La respuesta de la clase obrera, de los estudiantes, de los trabajadores y de los barrios fué muy pequeña. Sólo en algunas fábricas, barrios y facultades se hicieron algunos paros, asambleas y otras formas de solidaridad, pero generalmente porque entre los detenidos había algún compañero.

A nuestro entender esta experiencia nos demuestra que la A. C. tiene todavía poca influencia en el seno del pueblo.

En la llamada que la A.C. hizo para celebrar el 2º aniversario de la 1ª sesión, a la que se unió la lucha por la libertad de los 113, los resultados obtenidos no pueden considerarse positivos si bien es verdad que la A.C. consiguió movilizar a determinados sectores de vanguardia y la afluencia al lugar de la concentración lo prueba, el acto no se pudo realizar. La A.C. se encontró con que la policía impidió no sólo la concentración sino también los accesos a Vich. Sólo en algunas poblaciones aparecieron brotes espontáneos y desorganizados de lucha como en Granollers. La A.C. se había preocupado sólamente de convocar, pero no de organizar y dirigir el acto. De esta forma el esfuerzo y la voluntad de lucha de los asistentes chocó contra un muro.

Otro hecho de gran importancia política para todo el estado español, fué el proceso 1.001, con el cual el régimen planteó una prueba de fuerza en contra del pueblo. Nuestro P. propuso que la A.C. se preocupara en todas las comarcas, en todos los lugares, de agrupar fuerzas y de organizar la lucha por las necesidades inmediatas de cada lu-

gar, y por la libertad de los 10 del 1.001. La respuesta todos la conoceis. Segün algunas delegaciones la A.C. no era el organismo adecuado para llevar a término estas tareas y se decidió apoyar la concentración de la Plaza de Cataluña convocada por la coordinadora local de comisiones obreras de Barcelona.

El proceso 1.001 afectaba no sólamente a la clase obrera sino a todo el pueblo en general y por tanto según nuestra opinión, la A.C. tenía que tomar en sus manos esta lucha y dirigirla.

Con respecto a otros problemas que han afectado la vida de Catalunya y del resto del estado español, la A.C. no ha hecho casi nada. Sus organismos han tenido gran dificultad en reunirse y cuando lo han hecho ha sido de forma bastante reducida.

Delante de la guerra de la leche que afecta a miles y miles de campesinos que se encuentran en un estado de desesperación, provocada por el aumento de los precios de la soja y de los piensos, que se han visto obligados a sacrificar gran cantidad de animales, debido a la ruina que supone continuar produciendo leche, ora necesario que la A.C. extienda y propagara el problema entre el resto del pueblo. No obstante la Asamblea no ha hecho nada.

Delante de la huelga de los taxistas y de los pescadores a causa del aumento del precio del carburante: nada. Delante del miserable asesinato del militante antifascista Puig Antich, muy poco hemos hecho para salvar su vida con una amplia movilización de masas. Ante las importantes luchas de los estudiantes universitarios y de bachillerat, la A.C. no sólo no se ha preocupado de llevarlas al pueblo, y de movilizarlo, sino que siquiera ha mostrado su solidaridad con los estudiantes.

Compañeros:

Esta falta de combatividad, esta falta de influencia contra las masas y la pequeña presencia pública que ha tenido la

A.C. ante situaciones tan graves como las que ha atravesado el país, son fruto de varias causas. Ciertas las circunstancias que se han dado y la represión que se ha volcado sobre la A.C., pero atribuir el actual estancamiento a factores externos es claudir el problema.

La causa más importante que nos ha llevado a esto es la concepción de la A.C. y de su papel en la lucha del pueblo contra el fascismo que tienen algunas delegaciones. El desarrollo de la A.C. con esta concepción nos ha llevado a que delante de la primera prueba dura, los resultados conseguidos sean tan pequeños y que la A.C. no haya sido eso que mucha gente esperábamos.

La A.C. nació como un organismo de convergencia unitaria antifascista para conseguir las libertades políticas y nacionales. La A.C. desde un principio RENUNCIÓ, no en la declaración pero si en hechos, a su papel de lucha antifascista, tanto en su aspecto de coordinación como de dirección. Siempre hemos sentido, por parte de algunas delegaciones aquí presentes, que esta no sea la tarea de la A.C.

La A.C. se ha quedado fundamentalmente, con su papel de propagandista de los 4 puntos, definiéndose con respecto a los problemas del país y en último término propagando las luchas que ya existían.

El hecho de que la A.C. haya convocado actos como los de Ripoll, San Cugat y Vic no varía en nada estos hechos. Estos actos eran fundamentalmente de testimonio, para demostrar que detrás de la A.C. hay una fuerza de opinión democrática, pero que en ningún momento se han organizado desde la A.C. para convertirlos en actos de lucha antifascista. Ha sido el trabajo de algunos sectores y la voluntad de lucha de los asistentes los que las han convertido en manifestaciones de lucha antifascista.

¿Es ésto lo que necesita el pueblo de Catalunya para acabar con la dictadura?

¿Es ésto lo que espera el pueblo y todos los demócratas?

tas de la A.C.?

Para dar respuesta a estas preguntas hemos de ver en primer lugar cuál es la situación del pueblo catalán.

Nuestro pueblo se encuentra desde la victoria del fascismo en el año 39 explotado por la oligarquía del país en el terreno económico, reprimida de una manera brutal por el régimen en lo político, y oprimido en sus peculiaridades nacionales. Doblante de esta situación que ahora se ha endurecido, producto de una crisis internacional del capitalismo que ha estimulado la rapina de los monopolios, nuestro pueblo se levanta cada día con más fuerza. No son sólo los sectores más combativos tradicionalmente como la clase obrera y los estudiantes, sino que últimamente son los trabajadores de los barrios, los campesinos, los pescadores, los sectores profesionales, las bases de la Iglesia, los que se levantan en lucha para no caer en la miseria y para conseguir las libertades.

Este enfrentamiento masivo del pueblo contra el régimen necesita a la vez organismos que unifiquen estas luchas, que le den en primer lugar una perspectiva única, y esto lo hace la A.C., pero que a la vez sepan hacer confluir estas luchas en una sola.

Sólo con un organismo que organice y dirija esta lucha común será posible derrotar al enemigo. Cada uno de estos sectores al luchar por separado queda derrotado, pero cuando la lucha sea una sola lucha, cuando haya un organismo unitario en la lucha antifascista con un prestigio doblante de las masas del pueblo de Catalunya, con unos objetivos claros y sencillos, este impulso no hay quien lo pare.

La A.C. no ha cumplido este papel. No obstante creemos que la A.C. puede y debe cumplir este papel de dirigente y organizador de la lucha antifascista. Y esto es cada vez más urgente arrancar de la nueva política del régimen.

Compañeros:

En los últimos años la lucha popular aunque a veces haya

sido espontánea y poco organizada, ha conseguido hacer retroceder al régimen, y este se ha visto cada vez más aislado. Al basarse fundamentalmente en su política represiva contra el pueblo, no ha podido llevar a término sus objetivos y se han agudizado así sus contradicciones internas y sectores que tradicionalmente habían estado junto al régimen, se lo han separado. Sectores de la Iglesia tradicionalmente ligados a ésto, han pasado a apoyar a diferentes niveles, una alternativa democrática.

El gobierno de Carrero era un gobierno puente para la monarquía, y el siguiente, el de Arias, todavía corre más en este camino.

En su discurso a las Cortes promete llevar a término la apertura. Pero analiza que será apertura para la oligarquía, apertura dentro del régimen. El discurso de Arias es una llamada a la unidad con promesas de participación a todos los sectores de la oligarquía, y a sectores vacilantes de la burguesía, y advierte que esto se realizará sobre la base de la represión sobre el movimiento obrero y popular. Represión que hemos tenido ocasión de ver en el asesinato de S. Puig y con los hechos que sucedieron en Barcelona la semana siguiente.

¿Qué pretende la oligarquía con todo ésto?

En primer lugar unir delante de todo el pueblo a todos sus sectores, ya que algunos de ellos han manifestado cierta "oposición". Con esto están consiguiendo integrar a la corriente contrista en las filas del régimen.

Por otro lado restar aliados al pueblo, en su lucha por la democracia, dentro de los sectores de la burguesía liberal.

Y en tercer lugar hacer demagogia con respecto a las necesidades del pueblo, ofreciendo migajas sindicales a condición de que los trabajadores no desarrollen una política revolucionaria y como único medio para no verse des-

bordados por las amplias luchas obreras y populares.

¿ Cuantas de las promesas que han hecho, cumplirá esto gobierno? Es difícil predecirlo. No obstante una cosa está clara. No dará la democracia al pueblo y no resolverá ninguna de sus necesidades. Sólo hace falta ver qué política está desarrollando, para comprobar esta realidad.

Ahora bien, hay dos aspectos que son importantes de marcar y que tienen un gran interés para nosotros y para el futuro de la lucha democrática.

En primer lugar la oligarquía cierra filas ante el pueblo, lo que hace más urgente que nunca la unidad de las fuerzas democráticas.

En 2º lugar, los sectores disidentes de la oligarquía tienden a integrarse en el régimen, a pesar de todo lo antipopular que se ha ganado el gobierno. Si alguno confiaba en que estos sectores se irían a unir al pueblo y tendrían un peso en el camino democrático, que observe cuál es la realidad. La postura de muchos de estos señores es de ir formando asociaciones políticas para integrarse en la maniobra aperturista.

En nuestro país la democracia vendrá del brazo de la lucha unida del pueblo, del brazo de una lucha cada vez más decidida contra el régimen. Sólo cuando sepamos llevar con fuerza hacia adelante esta política nos atraeremos o neutralizaremos a los sectores que vacilan.

Es por esto que nuestro P., desde hace tiempo ha estado pidiendo la formación de una organización del tipo del Frente Popular. De su inmediata construcción dependerá que la vida del fascismo sea más corta. Entendemos que ésta es la necesidad más urgente de nuestro pueblo.

Este es el papel que ha de cumplir la A.C. para lo cual pensamos que hemos de trabajar.

Compañeros:

Estas tareas van completamente ligadas a los problemas

políticos de la A.C. que pensamos que han de recoger las no cesidades más sentidas por nuestro pueblo y un programa re almente democrático. Con respecto a esto consideramos que nuestra declaración de ingreso sigue estando en plena actu alidad:

- Apoyo a los puntos 1, 2 y 3 que hacen referencia a la conquista de las libertades democráticas, a la amnistía a los presos y exiliados políticos y a la unidad con el resto de los pueblos del Estado español.

- Petición de que el punto tercero que reclama el res tablóacimiento del Estatuto del 32 fuera sustituido por los siguientes:

1-La supresión de toda manifestación de opresión nacio nal.

2-Plena libertad para que todos los Partidos y organiza ciones políticas puedan exponer ante el pueblo la op ción que ellas consideron justa.

3-Que el pueblo catalán pueda elegir a sus representan tes y que estos reunidos en asamblea popular determinen la forma de consulta popular y puedan incluso ela borar una propuesta.

4-El pueblo catalán mediante sufragio directo expreso y determine los estatutos que desea para Catalunya.

Petición de que al programa de la Asamblea se incorpo ren las reivindicaciones más sentidas por las masas tra badoras y campesinas y del pueblo en general.

-Incorporación de un punto que dijese: "Arrancar el Ejército de manos de la camarilla fascista y tomar las me didas necesarias para que éste no pueda servir a fines an tipopulares"

No nos queremos extender en esta cuestión pues no es misión de estos momentos sino de una Sesión Plenaria, el discutir y revisar el programa de la A.C.

Quisiéramos que después de esta exposición, los com pañeros aquí reunidos se preguntaran igual que lo hemos

hecho nosotros, si:

¿No tendría más influencia, en todo el pueblo de Cataluña una A. que incorporase a su programa aquello por lo cual luchan las masas, que canalice y organice la influencia de las distintas luchas de nuestro pueblo en una sola? ¿No sería más positivo para avanzar en nuestra lucha que la A.C. a más de difundir los problemas y de hacer propaganda de nuestra alternativa al fascismo, nos pusiéramos en cada lugar a organizar la lucha del pueblo por sus necesidades inmediatas y por las libertades políticas y nacionales? ¿No recogeríamos mejores frutos si, en lugar de actos de testimonio de opinión democrática, intentásemos organizar la lucha democrática en cada lugar?

Nosotros pensamos que sí, que la A.C. avanzaría mucho y le permitiría salir del punto muerto en que se encuentra en que se encuentra en este momento.

Y para empezar a andar en esta dirección nosotros proponemos una serie de cuestiones y las sometemos a discusión de la A.C.

-Construir y extender las mesas democráticas en la base, que trabajen para movilizar al pueblo por sus necesidades inmediatas y a la vez impulsen la lucha por las libertades políticas y nacionales. Esto es el caso de la A.D. de 9 Barrios y Buen Pastor en Barcelona, que ya comienzan a tener un peso importante en la lucha en estos dos lugares, y que a pesar de que no estén en la A.C. por su juventud, siguen un camino convergente con el de la A.C.

-Que estas mesas estén estrechamente vinculadas con el pueblo; que colaboren con el desarrollo de las organizaciones que cada sector necesita para su lucha contra el fascismo, y que las incorporen a la A.C. como organismo unitario de lucha.

-La formación de una A.D. de Barcelona, inexistente hasta ahora, y que nuestro P. ya ha tirado hacia delante, de la que se ha hecho una reunión ante el 1 de Mayo, cara a avanzar en su constitución.

Queremos dejar claro que esta A. no pretende sustituir a la A.C. sino que la intención de nuestro P. es la de cubrir un vacío de la A.C. en el terreno local de Barcelona, con el máximo de representatividad y vinculada a las luchas que cada sector lleva, en la prospectiva de que esta A. se vincule a la A.C.

Después de nuestra intervención un militante de nuestro P. asistente a la 1^a reunión de la A.D. de B. nos informará.

-La necesidad cada vez más urgente de que el secretariado sea obligatoriamente representativo, es decir, que a ser posible hagamos un esfuerzo para que su asistencia sea fija y tenga una capacidad de dirección y orientación política, a partir de los acuerdos de las permanentes, que en estos momentos ve muy dificultada por la poca o mucha cantidad de delegados que asisten a ellas según los días.

-Y en otro terreno, pero ligado a los pasos que proponemos, la discusión de los objetivos políticos que ha de marcarse la A.C. con la finalidad de elaborar un programa que responda cada vez mejor a las aspiraciones del pueblo catalán.

Este es el único camino que puede dar a la A.C. unas profundas raíces en nuestro pueblo, una representatividad mucho más grande en nuestras opiniones y que a la larga nos permitirá articular un amplio organismo de convergencia política capaz de movilizar y dirigir la lucha del pueblo contra el fascismo. En nuestras manos está que lo podamos conseguir.

Muchas gracias.

La Comissió Permanent proposa d'intensificar la mobilització i la lluita al voltant dels cinc objectius següents:

a) Per l'Amnistia General de tots els presos polítics, exiliats i repressaliats; contra l'actual sistema penitenciari inhumà i repressiu; contra la pena de mort; per la dissolució de la brigada político-social; per la consocció de la immediata llibertat de Lluís M. Xirinacs.

b) Pel reconeixement del dret als oficials catalans i per l'aplicació pràctica immediata d'aquest dret.

c) Contra la corrupció i per una administració democràtica i autònoma.

d) Contra l'alça abusiva dels preus i l'encaixament del cost de la vida.

e) Per la millora de les condicions d'estudi, contra la solidaritat, en el camí de la consocció d'un ensenyament al servei del poble.

Aquests cinc objectius, oberts a tots els iniciatiuves i amb el suport d'una àmplia participació de masses, podem portar a la realització d'accions generals conjunts amb grans possibilitats de coordinació quan l'ampliària del moviment en plantagi la necessitat.

La Comissió Permanent insisteix en la necessitat d'enmarcar tot el treball polític, organitzatiu i de lluita en la preparació de la II^a Sessió plenaria dins la base d'acord que presenten els quatre punt programatics de l'Assamblea de Catalunya.

Catalunya, maig 1974.

Edita el Comitè Nacional
de Catalunya del Partit
Comunista de Espanya
(internacional).